

Producción petrolera disminuye 2.1% (El Financiero 24/05/10)

Producción petrolera disminuye 2.1% (El Financiero 24/05/10) Esther Arzate Lunes, 24 de mayo de 2010 Exportaciones aumentan 3.8% en el cuatrimestre. Suben 137.5% ingresos de Pemex respecto a 2009. Crece 1.6% la venta de gasolinas en el país. La producción de petróleo en México declinó 2.1 por ciento durante los primeros cuatro meses de este año; sin embargo, Petróleos Mexicanos (Pemex) aumentó las ventas al extranjero de ese hidrocarburo en 3.8 por ciento, respecto al mismo periodo del año pasado y obtuvo ingresos superiores en 137.5 por ciento a los reportados en igual lapso de 2009 por ese concepto. De hecho, en abril la exportación de crudo fue de un millón 437 mil barriles diarios, el volumen más alto en los últimos 17 meses, aunque para ello sacrificó la transformación de petróleo en petrolíferos -gasolinas, diesel, combustóleo, turbosina, entre otros-, la cual cayó 4.3 por ciento en el primer cuatrimestre de este año. Sólo de gasolinas, el volumen de las ventas en el país creció 1.6 por ciento, al pasar de 780 mil barriles al día en los primeros cuatro meses de 2009 a 793 mil 700 barriles al día en ese mismo periodo de este año. No obstante, la combinación del alza en la demanda con la reducción en la producción ocasionó un incremento de 15.9 por ciento en las importaciones de ese combustible, ya que pasaron de 301 mil cien barriles al día a 349 mil 500 barriles diarios. Y aunque la producción no se elevó, el valor de las ventas internas de petrolíferos creció 23.4 por ciento, debido no sólo al repunte en el volumen, sino también al ajuste en el precio de los combustibles que ha aplicado el gobierno federal. En el primer cuatrimestre Pemex obtuvo por la comercialización de energéticos 185 mil millones de pesos y en el mismo lapso del año pasado reportó 149 mil 894 millones de pesos. De acuerdo con los Indicadores Petroleros, las ventas externas de petróleo crudo pasaron de un millón 254 mil barriles en los primeros cuatro meses de 2009 a un millón 301 mil barriles diarios en igual lapso del año en curso, lo que representó 50 por ciento de la producción total. En enero-abril de 2010 Pemex recibió por las exportaciones de petróleo crudo diez mil 995 millones de dólares, cifra 137.5 por ciento superior a los cuatro mil 628 millones de dólares que captó en los primeros cuatro meses del año anterior. Asimismo, en el primer cuatrimestre Pemex colocó un promedio de un millón 136 mil barriles diarios de crudo en el continente americano, 87 por ciento del total; 103 mil barriles en el mercado europeo, y 62 mil en el Lejano Oriente. Mezcla, en 70.4 dpb El precio promedio ponderado de la mezcla de petróleo crudo de exportación fue de 70.4 dólares por barril. En ese lapso, Pemex obtuvo de campos terrestres y marinos un promedio de producción de crudo de dos millones 603 mil barriles diarios, volumen 2.1 por ciento inferior al registrado en igual lapso del año anterior. Del total de producción de petróleo crudo, un millón 460 mil barriles correspondió a crudo pesado Maya, que representó 56 por ciento del total; 833 mil barriles a ligero Istmo (32 por ciento), y el resto, 310 mil barriles, a petróleo superligero Olmeca. Alrededor de dos millones de barriles de crudo, equivalente a 76 por ciento, provinieron de las regiones marinas del Golfo de México; 520 mil barriles (20 por ciento), de la sur, y 97 mil barriles de la norte. Respecto al gas natural, Petróleos Mexicanos extrajo de sus campos un volumen promedio diario de seis mil 937 millones de pies cúbicos, de los cuales cuatro mil 315 correspondieron a gas asociado al crudo y dos mil 622 a no asociado. Del volumen total producido de gas en el país, la región norte aportó dos mil 626 millones de pies cúbicos por día, seguida por las regiones marinas y sur, con dos mil 602 millones y mil 709 millones de pies cúbicos diarios, respectivamente.